
Protokoll  
der Mitgliederversammlung des Kreissportbund Steinfurt e.V.  

am 20.03.2024 im „Ballenlager“ in Greven 
 

TOP 1 Begrüßung/Tagesordnung 
Max Gehrke eröffnet die Mitgliederversammlung 2024 um 19.00 Uhr und begrüßt den 
Landrat Dr. Martin Sommer sowie die weiteren Gäste aus Politik und Verwaltung sowie 
die anwesenden Vereinsvertreter*innen. 
 
Landrat Dr. Martin Sommer begrüßt ebenfalls die Versammlung und dankt für das 
große ehrenamtliche Engagement der Vereine. Er betont die Förderung der Bewegung 
und somit den Erhalt und die Verbesserung der Gesundheit sowie die 
zusammenführenden und gesellschaftlichen Aspekte des Sports. 
 
Bürgermeister Dietrich Aden begrüßt ebenfalls die Vereinsvertreter*innen und Gäste 
und bedanket sich dafür, dass die Mitgliederversammlung dieses Jahr im Ballenlager 
in Greven stattfindet. 
 
Im Anschluss stellt Max Gehrke fest, dass die Einladung frist- und formgerecht an die 
Mitgliedsvereine verschickt wurde und stellt die Tagesordnung des Abends vor.  
 
Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
TOP 2 Genehmigung der Protokolle 
Max Gehrke stellt das Protokoll der letzten KSB Mitgliederversammlung zur 
Abstimmung.  
Ergebnis: Ja-Stimmen 79, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 
 
TOP 3 Bericht des Präsidiums, der Sportjugend und des Vorstands 
Max Gehrke, Anna-Lena Stienemann und Stefan Kipp stellen den Bericht des 
Präsidiums, der Sportjugend und des Vorstandes vor. Sie geben einen kurzen 
Überblick über die Bereiche Kinder in Bewegung, Jugendbeteiligung, Erwachsene.  
Für weitere Informationen verweisen sie auf den Jahresbericht, der online auf der 
Homepage des KSB abrufbar ist.  
 
Max Gehrke gibt eine kurze Zusammenfassung zu der Entwicklung der 
Mitgliederzahlen in den Vereinen. Diese sind zu 2022 nochmals wieder gestiegen. Es 
gibt aber durchaus unterschiedliche Entwicklungen in den Vereinen. Eine endgültige 
Zahl kann jedoch erst nach Beendigung der Bestandsdatenerhebung des LSB 
erfolgen. Diese läuft noch bis zum 27.03.2024. Danach stehen die endgültigen Zahlen 
erst fest. 
 
Es wird die hohe Dichte der Großsportvereine mit mehr als 1.000 Mitgliedern im Kreis 
Steinfurt betont. 40 Vereine sind dies im Kreis Steinfurt.  
 
Max Gehrke dankt der Verwaltung und der Politik des Kreises für die gute 
Zusammenarbeit insbesondere auch bei der Erarbeitung des neuen Paktes für den 
Sport (2024 – 2028). Dieser wurde in mehreren Arbeitssitzungen von Kreisverwaltung 
und Kreissportbund vorbereitet und in verschiedenen Fachkonferenzen mit den 
Vereinen, GSV/SSV, Fachschaften, Politik und Verwaltung diskutiert und letztlich im 
Dezember 2023 beschlossen. Inhaltlich ist er eine Fortschreibung des Paktes 2019 – 
2023. Der neue Pakt ist am  01.01.2024 in Kraft getreten. 
 
Anna-Lena Stienemann stellt die großen Veranstaltungen aus dem Jahr 2023 vor. 



Die Praxisbörse und das Sporthelfer Forum waren mit jeweils über 200 TN ein großer 
Erfolg. Der Weltkindertag 2023 in Saerbeck und die Soiree zum Weltkindertag waren 
ebenfalls wieder ein voller Erfolg. Der Weltkindertag war wieder eine der größten 
Veranstaltungen dieser Art im Münsterland. 
 
Das JugendbildungsCamp 2023 in Greven war mit 59 SuS als TN, 23 
Sporthelfer*innen und 10 Studierenden der Uni in Münster ebenfalls wieder eine 
Veranstaltung die ihresgleichen sucht. Die Kooperation zwischen der Nelson-Mandela-
Schule, der Stadt Greven als Förderer und Unterstützer, der AOK und dem Kreis 
Sportbund stellte sich erneut als Erfolgskonzept dar. 
 
Der Kinder- und Jugendsportpreis 2023 stand unter dem Motto „Gemeinsam Stark“ 
Kooperation Verein & Schule. Der Sonderpreis zum Kinderschutz ging in 2023 an den 
SV Greven und an Cheruskia Laggenbeck (Ibbenbürener Kickers).  
 
Max Gehrke berichtet über den Bereich „Integration durch Sport“. 8 Stützpunktvereine 
gibt es aktuell im Kreis Steinfurt. Im Jahr 2023 haben 3 weitere Sportvereine den 
Antrag 1000 x 1000 genau zu diesem Förderschwerpunkt gewählt. Für 2024 sind die 
Mittel ausgeschöpft. Falls jemand abspringt könnten noch wieder Mittel frei werden. In 
2025 werden weiterhin Fördermittel zur Verfügung stehen.  
 
Die Zahlen des deutschen Sportabzeichens steigen erfreulicherweise auch wieder. 
5.162 Sportabzeichen wurden in 2023 abgenommen. In 2024 wird die „Digitalisierung“ 
der Sportabzeichenabwicklung weiter optimiert. Dies führte in 2023 zu großen 
Verunsicherungen. Die Zuständigkeit liegt beim DOSB bzw. LSB NRW. 
 
In Nordwalde fand in 2023 die Großveranstaltung „Host Town“ statt. Max Gehrke 
berichtet über die Einbindung in die Special Olympics und die Durchführung als 
Gastgeber für das Team aus Kolumbien. Nach der Veranstaltung in Nordwalde ging 
es für die Teilnehmer dann direkt weiter zu den Special Olympics nach Berlin. Der KSB 
begleitete die Veranstaltung. 
 
Anschließend berichtet Stefan Kipp über die finanziellen Förderungen in 2023. Die 
Fördersummen sind auf hohem Niveau. Die Förderung zum Bereich „Digitalisierung“ 
war 2023 prägend und mit einem Gesamtvolumen von 500.000 Euro 
außergewöhnlich. Stefan Kipp betont ebenfalls die hohe Zahl der Antragsstellungen 
im Bereich „Übungsarbeit“. Die Anzahl der Anträge der Vereine im Kreis Steinfurt 
heben sich vom Landesdurchschnitt deutlich ab. 
 
Zum Sachstand Kinderschutz im Kreis Steinfurt gibt Stefan Kipp einen kurzen Input 
und verweist auf den Beschluss von 2013, mit dem Thema „Flagge zeigen“. 
Der Anspruch des Kreissportbundes Steinfurt ist es weiterhin, die Mitgliedsvereine auf 
dem Weg zur Erstellung eines eigenen Kinder- und Jugendschutzkonzeptes zu 
unterstützen. Hier wird eine gute Abstimmung und Kooperation mit den SSV/GSV und 
den Jugendämtern angestrebt. Die Zahl der Unterstützungsanfragen ist weiterhin 
zunehmend. Die qualitativ hochwertigen Bewerbungen zum Sonderpreis 
„Kinderschutz“ im Kinder- und Jugendsportpreis zeigen schon alleine die Wichtigkeit 
die das Thema in den Mitgliedsvereinen zunehmend einnimmt. 
 
Aus der Versammlung gab es keine Fragen und Anmerkungen dazu. 
 
 
  



 
TOP 4 Feststellung der Stimmberechtigten 
Für die Mitgliederversammlung 2024 des KSB wurden 79 Stimmen ausgegeben. 
 
 
 
TOP 5 Kassenbericht 
Stefan Kipp erläutert den Anwesenden den Kassenbericht sowie den Jahresabschluss 
für das Haushaltsjahr 2023. Er betont, dass die Zahlen zum 
Haushaltsabschluss/Haushaltsplan jederzeit auf der Homepage des KSB einsehbar 
sind. 
 
Aus der Versammlung gab es keine Fragen oder Anmerkungen zu den Ausführungen 
von Stefan Kipp. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Präsidiums und Vorstands 
Ludger Wedy (TG Emsdetten) berichtet von der Kassenprüfung am 27.02.2023 in der 
Geschäftsstelle des Kreissportbundes Steinfurt, die er gemeinsam mit Leopold Klaus 
(SpVg Ibbenbüren) durchgeführt hat. Es gab keine Beanstandungen. Ludger Wedy 
bittet um Entlastung von Präsidium und Vorstand.  
 
Ergebnis: Ja-Stimmen 79, 0 Enthaltungen 
 
TOP 7 Wahlen des Präsidiums gem. § 11 der Satzung 
Max Gehrke erläutert die Zusammensetzung des Präsidiums und erklärt, dass die 
Wahl der Positionen gem. Satzung einzeln zu erfolgen hat und für 3 Jahre gilt. 
 
Als erstes steht die Wahl des/der Präsidenten/Präsidentin an. Da Max Gehrke als 
amtierender Präsident dies nicht selbst vornehmen darf, bittet er Uli Fischer diesen 
Teil als Wahlleiter zu übernehmen. Die Versammlung stimmt mit 79 Ja-Stimmen für 
die Wahlleitung durch Uli Fischer.  
 
Max Gehrke wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es gibt aus der Versammlung heraus 
keine weiteren Vorschläge für dieses Amt.  
Die Versammlung wählt Max Gehrke zum Präsidenten. 
Abstimmung: Ja-Stimmen 79, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 
Max Gehrke nimmt die Wahl an. 
 
Zur Wahl des Vizepräsidenten wird Dr. Peter Schröer, Recke vorgeschlagen. 
Es gibt aus der Versammlung heraus keine weiteren Vorschläge für dieses Amt. 
Die Versammlung wählt Dr. Peter Schröer zum Vizepräsidenten. 
Abstimmung: Ja-Stimmen 78, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen 
Dr. Peter Schröer nimmt die Wahl an. 
 
Zur Wahl der Vizepräsidentin wird Carmen Schoman, Ochtrup vorgeschlagen. 
Es gibt aus der Versammlung heraus keine weiteren Vorschläge für dieses Amt. 
Die Versammlung wählt Carmen Schoman zur Vizepräsidentin. 
Abstimmung: Ja-Stimmen 77, 0 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen 
Carmen Schoman nimmt die Wahl an. (Schriftliche Bestätigung auf Grund von 
Abwesenheit liegt vor) 
 
Zur Wahl der Vizepräsidentin wird Sonja Thüning, Laer vorgeschlagen. 
Es gibt aus der Versammlung heraus keine weiteren Vorschläge für dieses Amt. 
Die Versammlung wählt Sonja Thüning zur Vizepräsidentin. 



Abstimmung: Ja-Stimmen 79, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 
Sonja Thüning nimmt die Wahl an. 
Zur Wahl des Vizepräsidenten wird Tom Rausch, Nordwalde vorgeschlagen. 
Es gibt aus der Versammlung heraus keine weiteren Vorschläge für dieses Amt. 
Die Versammlung wählt Tom Rausch zum Vizepräsidenten. 
Abstimmung: Ja-Stimmen 79, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 
Tom Rausch nimmt die Wahl an. 
 
Max Gehrke bedankt sich bei den ausscheidenden Vizepräsidenten und 
Vizepräsidentinnen, Jürgen Coße, Julian Lagemann, Christina Matthof, Markus 
Nottebaum und Gabriele Sternberg für ihr Engagement in den letzten Jahren. 
 
 
TOP 8 Wahl der Kassenprüfer 
Max Gehrke bedankt sich bei den Kassenprüfern für ihr Engagement. Im Anschluss 
bittet er die Versammlung um Wahlvorschläge für die neuen Kassenprüfer. Jörg 
Hülsey (SV Burgsteinfurt), Wolfgang Schneege (SV Rheine) werden vorgeschlagen. 
Als Ersatzkassenprüfer stellt sich Sebastian Schlusen (TuS Germania Horstmar) zur 
Wahl: 
Die Versammlung wählt einstimmig, beide zu den neuen Kassenprüfern und Sebastian 
Schlusen als Vertretung. 
 
Alle drei nehmen die Wahl an. 
 
TOP 9 Beschlussfassung die Mitgliedsbeiträge zum Kreissportbund auf 1,00 
Euro/Mitglied jährlich zu erhöhen 
Stefan Kipp erläutert die Notwendigkeit der Erhöhung und den strukturell seit 3 
Jahren negativen Haushalt. Zudem erläutert er, dass die Mitgliedsbeiträge weniger 
als 10 % des Gesamthaushaltes des Kreissportbundes ausmachen. In 2023 wurde 
auf die notwendige Beitragserhöhung aufgrund der schwierigen wirtschaftlichen Lage 
der Mitgliedsvereine verzichtet. In 2023 wurde in vielen Gesprächen mit Politik und 
Verwaltung auf die Situation hingewiesen und dann mehrheitlich weitere Gelder 
durch den Kreistag im Dezember 2023 in den Haushalt des Kreises mit Sperrvermerk 
eingestellt. Im Februar 2024 wurde der Sperrvermerk durch den zuständigen 
Ausschuss aufgehoben. Der Kreis Steinfurt hat einen signifikanten Beitrag geleistet, 
um die Beiträge nicht noch deutlicher erhöhen zu müssen. Der Kreissportbund 
erreicht durch die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge eine mittelfristige 
Beitragssicherheit, vorbehaltlich weiterer gesamtgesellschaftlicher Entwicklungen, 
voraussichtlich bis 2026/2027. 
 
Die Versammlung beschließt die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge gemäß Antrag 
Ergebnis: 79 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltung. 
 
 
TOP 10 Beratung und Verabschiedung des Haushaltsplans 2024 
Stefan Kipp erläutert den geplanten Haushalt mit den Ausgaben für das Jahr 2024. 
Der HH Plan ist ausgeglichen. Die Stelle Breitensport wird nicht neu besetzt. Es wird 
die Einrichtung einer weiteren Stelle zum dualen Studium ins Auge gefasst. Die 
Ermittlung der Personalkosten des KSB erfolgt auf Basis der Hochrechnung der 
Kreisverwaltung. 
 
Die Versammlung beschließt den Haushaltsplan. Ergebnis: 79 Ja-Stimmen, 0 
Enthaltung. 
 



TOP 11 Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 12 Schlusswort 
Stefan Kipp bittet die Vereine die Bestandserhebung aktuell zu halten, da der KSB die 
Kontaktdaten unter anderem zur Kommunikation mit seinen Mitgliedsvereinen daraus 
entnimmt.  
Zudem bewirbt Stefan Kipp die neuen Kommunikationswege für interessante 
Informationen an die Vereine über die WhatsApp Kanäle des KSB und der Sportjugend 
und über Instagram und Facebook. Auch hier wird der KSB vermehrt nun interessante 
Neuigkeiten für seine Mitgliedsvereine einstellen. 
 
Max Gehrke bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und bei den 
Mitarbeitern des KSB für die Vorbereitung und Begleitung der Veranstaltung. Er 
schließt die Versammlung um 20:40 Uhr. 
 
 

 
 
 
 
 
 
Max Gehrke     Britta Heine 
Präsident     Protokollführerin 


